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Обозначены основополагающие вопросы в новом парламентском сезоне   

Законодательное Собрание Краснодарского края 3.09.2018 

 

         Депутаты Кубани возобновили работу после ежегодного летнего 

перерыва между пленарными заседаниями. Они собрались на первое в новом 

парламентском сезоне планерное совещание. Провел его председатель ЗСК 

Юрий Бурлачко.  

         На совещании парламентарии отчитались о работе, проведенной в 

летний период в своих избирательных округах, обсудили дальнейшие планы 

в законотворческой и контрольной деятельности.  

         По словам Юрия Бурлачко, приоритетные темы – законодательное 

обеспечение реализации поручений Президента РФ Владимира Путина, 

данных в рамках ежегодного Послания Федеральному Собранию и 

обращения по вопросу изменений в пенсионной системе; контроль за ходом 

исполнения региональных целевых программ; формирование повестки и 

организация очередной Конференции Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации; вопросы подготовки к отопительному сезону; проблемы 

утилизации ТБО.   

         Первое после парламентских каникул пленарное заседание ЗСК 

намечено на 26-е сентября.  

 

Как и почему может измениться транспортный налог?    

Законодательное Собрание Пермского края 4.09.2018 

 

        Депутаты Законодательного собрания Пермского края внесли 

законопроект, который предусматривает изменение транспортных налогов, в 

там числе, в зависимости от возраста автомобиля.  

         Согласно пояснительной записке, изменения предполагают снижение 

налога на автомобили до 100 л.с. и повышению – для владельцев 

сверхмощных транспортных средств (от 250 л.с.).  

         Поступления от уплаты транспортного налога пополняют бюджеты 

муниципалитетов. Настоящие ставки действуют в регионе с 2010 года. Рост 

инфляции за эти годы составляет 82% и обесценивает поступления в местные 

бюджеты.  



         Депутат Игорь Папков подчеркнул, что при разработке законопроекта, 

парламентарии учитывали и вопрос социальной справедливости: «Мы 

исходили из того, что владельцы автомобилей с мощностью до 100 л.с. – в 

большинстве своём, люди из социально незащищенных слоев населения, 

зачастую, инвалиды, поэтому основную тяжесть уплаты налог мы перенесли 

на тех, кто имеет сверхмощные автомобили».  

          Депутаты предлагают установить налоговые ставки в зависимости от 

мощности двигателя, категории транспортных средств и года выпуска.          

Дифференциация налоговых ставок в зависимости от возраста автомобиля 

необходима, чтобы владельцы старых автомобилей (более дешевых по 

рыночной стоимости) не платили столько же, сколько владельцы новых 

(более дорогих).  

      

Столичный опыт можно транслировать в регионы     

Московская городская Дума 5.09.2018 

 

         «По итогам нашей работы в Единый день голосования, 9 сентября, на 

выборах Мэра Москвы мы планируем совместно с Общественной палатой 

столицы, Московской городской избирательной комиссией, а также членами 

ЦИК РФ провести круглый стол о возможности изменения федерального 

законодательства для дальнейшей организации экстерриториальных участков 

на базе крупных городов – где есть такая необходимость. Кроме этого, 

предлагаем обсудить возможность внедрения электронного голосования, а 

также более широкого применения информационных технологий в 

избирательном процессе», – заявил Председатель Московской городской 

Думы Алексей Шапошников.  

          Он отметил, что на выборах Мэра Москвы будет применена новация не 

только российского, но даже международного уровня: создание 

экстерриториальных или «дачных» избирательных участков, где будет 

соблюдаться «московский стандарт выборов», включающий в себя 

обязательное видеонаблюдение и присутствие общественных наблюдателей. 

          «В столице создана полноценная и беспрецедентная по своим 

масштабам система видеонаблюдения. Фактически она стала неотъемлемым 

элементом «московского стандарта» честных выборов», – сказал спикер 

Думы.   

         Он полагает, что  опыт можно транслировать и на другие регионы. «Мы 

готовы его передать. Вопрос заключается лишь в заинтересованности самих 

субъектов РФ в реализации данной идеи», – подчеркнул Алексей 

Шапошников. 



 

Важно сохранить региональные льготы    

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 5.09.2018 

 

         В Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого автономного округа 

поступила инициатива депутатской фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» о 

внесении изменений в окружные законы в части сохранения действующих 

региональных льгот для некоторых категорий граждан. Об этом сообщил 

спикер ямальского парламента Сергей Ямкин. Главная задача законопроекта 

– максимально сохранить действующие региональные льготы для граждан в 

условиях изменений пенсионного законодательства. Инициатива 

парламентов и глав регионов по сохранению региональных льгот была 

поддержана Президентом Российской Федерации Владимиром 

Владимировичем Путиным в ходе обращения к гражданам Российской 

Федерации 29 августа 2018 года.  

        Проект закона планируется рассмотреть на очередном заседании 

окружного парламента в сентябре. 

        Напомним, что депутаты Законодательного Собрания региона также 

готовят ко второму чтению предложения в проект федерального закона по 

совершенствованию пенсионного законодательства. Как отметил спикер 

окружного парламента: «Речь идет о сохранении действующего возраста 

выхода на пенсию для коренных малочисленных народов Севера, иных льгот 

для северян. Мы готовим предложения, касающиеся мероприятий по 

повышению качества жизни пенсионеров, защите трудовых прав граждан 

предпенсионного возраста, охране их здоровья». 

 

Законы об отсрочке начисления пеней вправе принять все субъекты РФ  

Тюменская областная Дума 6.09.2018 

 

         На заседании комитета по бюджету, налогам и финансам регионального 

парламента депутаты обсуждали проект областного закона «Об установлении 

дат начала начисления пеней на сумму недоимки по налогу на имущество 

физических лиц в Тюменской области».  

         Глава профильного комитета Дмитрий Горицкий пояснил – когда 

человек становится владельцем имущества – за него надо платить налоги, 

налоговые органы с этой целью направляют соответствующее уведомление. 

Известны факты, когда люди физически не получили эти документы и 

соответственно, не уплатили налоги, образовалась задолженность.  

        «Поскольку эта проблема касается всех субъектов страны, были внесены 

соответствующие изменения в Налоговый Кодекс РФ. Это позволит 

перенести сроки начисления пенни за не вовремя уплаченные налоги на 

более поздний срок. Субъект РФ решает этот вопрос самостоятельно», – 

сообщил депутат. 

           Дмитрий Горицкий проинформировал о том, что правительство 

Тюменской области выступило с инициативой по изменению регионального 



законодательства, планируется перенести сроки в зависимости от того, когда 

люди не получили уведомления.  

        За налоговый период 2015 года пени начисляются с 1 мая 2017 года,   

        За налоговый период 2016 года пени начисляются с 1 июля 2018 года,  

        За налоговый период 2017 года пени начисляются с 1 июля 2019 года.  

         «Если посмотреть по суммам, они незначительные, несущественные за 

2015 год – необоснованно начисленные пени составили 406 тысяч рублей, за 

2016 год – 542 тысячи рублей. За два года менее одного миллиона рублей. 

Вопрос в принципе, в справедливости – нам важно знать и учитывать мнение 

каждого человека», – констатировал глава комитета по бюджету, налогам и 

финансам. 

          Дмитрий Горицкий надеется, что на заседании Тюменской областной 

думы в конце сентября законопроект будет принят. 

 

Многодетным семьям упростили получение земельных участков       

Законодательное Собрание Ульяновской области 6.09.2018 

 

         В рамках внеочередного Заседания Законодательного Собрания 

депутаты приняли во втором чтении законопроект, отменяющий критерий 

нуждаемости в жилых помещениях. Раньше это было обязательным условием 

при предоставлении земельного участка многодетной семье для 

индивидуального жилищного строительства или ведения личного подсобного 

хозяйства. 

        Председатель комитета по строительству, промышленности, транспорту 

и дорожному хозяйству Алсу Садретдинова обратила внимание на 

необходимость обеспечения участков инженерной инфраструктурой и 

обозначила ряд задач, которые возникают в связи с принятием изменений. 

         – После принятия данного закона в первом чтении мы запросили у 

регионального правительства комплекс мер по обеспечению земельных 

участков коммунальной и инженерной инфраструктурой. К принятию 

бюджета на 2019 год мы должны сформировать дорожную карту по 

финансированию работ. Полагаю, что до 2022 года мы сможем выполнить 

государственные обязательства перед многодетными семьями, – отметила 

депутат. 

         По информации органов социальной защиты населения, в Ульяновской 

области 6219 многодетных семей обратились с заявлениями о 

предоставлении им земельного участка в собственность бесплатно. На учет 

поставлено 5674 семей, а 3832 семьям земельные участки уже предоставлены 

(67,5%). В очереди на получение земельного участка – 1842 семьи. 

         Сформированы и готовы к предоставлению 258 земельных участков. Из 

них почти половина – в городе Ульяновске. В областной бюджет 2019 года 



планируется заложить 4,5 млн. рублей для образования земельных участков 

для граждан, обратившихся в 2018 году, а также 1,5 млн. рублей для вновь 

обратившихся. Всего на эти цели планируется выделить 6 миллионов 

рублей.  

 

По результатам проверок будут возбуждены дела об административных 

правонарушениях      

Законодательное Собрание города Севастополя 6.09.2018 

 

         На заседании постоянной комиссии Законодательного Собрания города 

Севастополя по бюджету был рассмотрен Отчёт Контрольно-счетной палаты 

Севастополя о результатах совместного экспертно-аналитического 

мероприятия «Анализ и оценка порядка формирования, исполнения и 

контроля за исполнением государственных заданий на оказание 

государственных услуг (выполнение работ) государственными 

учреждениями города Севастополя». Объектами проверки были структуры, 

подведомственные Правительству города Севастополя. 

          По результатам проверки КСП было установлено, что 19.01.2018 г. 

 Департаментом финансов допущено утверждение регионального перечня, в 

который включена информация о шести государственных услугах. 29.06.2018 

г. утвержден перечень в новой редакции, в который включена информация о 

69 государственных услугах. В то же время исполнительными органами 

государственной власти города Севастополя государственным бюджетным и 

автономным учреждениям утверждены государственные задания на оказание 

150 государственных услуг. 

        Глава бюджетной комиссии Вячеслав Аксёнов также подчеркнул, что по 

ряду направлений госзадания были выданы несвоевременно. В частности, это 

касалось учреждений в сфере здравоохранения и образования. А по 

некоторым направлениям, например, детская стоматология, они вообще 

отсутствуют. 

        – На основании выданных госзаданий должен быть определен объем 

субсидий – сумма денежных средств, необходимая для выполнения 

госзадания. Для этого должны быть предварительно определены нормативы 

расходования средств на единицу оказываемых услуг. По ряду 

департаментов такие нормативы не были утверждены и объем 

финансирования определялся «на глазок». Это тоже очень серьезное 

нарушение, – подытожил Вячеслав Аксёнов.  

        По всем выявленным Контрольно-счётной палатой Севастополя 

нарушениям будут возбуждены административные дела. Информация 

представлена в Прокуратуру города. 



Принят закон о сохранении действующих пенсионных льгот людям 

предпенсионного возраста     

Государственное Собрание Республики Башкортостан 7.09.2018 

 

         Состоялось внеочередное 55-е заседание Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан. В повестку дня был включен 

законопроект «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О 

ветеранах войны, труда и Вооруженных Сил», внесенный членами фракции 

Партии «Единая Россия». Инициатива парламентариев была поддержана 

Главой республики Рустэмом Хамитовым.  

        Суть изменений нацелена на сохранение в Башкортостане региональных 

льгот для людей действующего на данный момент пенсионного возраста, 

независимо от получения ими статуса пенсионера.  

         Как отметил председатель парламента Константин Толмачев, речь идет 

сразу о нескольких видах социальной поддержки. Это ежемесячные 

денежные компенсации по оплате жилого помещения и коммунальных услуг 

ветеранам труда, ежемесячные денежные выплаты ветеранам труда, 

ежемесячные денежные выплаты ветеранам, имеющим продолжительный 

стаж работы, доплаты к пенсии ветеранам, имеющим почетные звания и 

особые заслуги.  

         – В 2019 году на предоставление данных льгот предполагается 

выделение около 3,8 миллиарда рублей, – отметил Константин Толкачев.  

         Законопроект был принят в целом. Новый закон вступит в силу с 1 

января 2019 года.  

 

За полтора года действия закона проведена кадастровая оценка 149 

участков     

Дума Ханты-Мансийского АО – Югры 7.09.2018 

 

         В Ханты-Мансийском автономном округе – Югре завершён первый 

этап оценки кадастровой стоимости земель и объектов недвижимости. Эти 

мероприятия осуществляются планово в соответствии с новым порядком, 

утверждённым федеральным законом о кадастровой оценке объектов 

недвижимости, вступившим в силу с 1 января 2017 года. В Югре эта работа 

осуществляется центром имущественных отношений, созданным в октябре 

прошлого года. 

         «За полтора года действия федерального закона в автономном округе 

проведена кадастровая оценка 149 земельных участков, – прокомментировал 

глава Комитета Думы Югры по экономической политике, региональному 



развитию и природопользованию Сергей Великий. – Завершена работа с 

землями водного фонда и особо охраняемых природных территорий. 

Следующий этап – объекты капитального строительства. В Югре таковых 

больше миллиона: более 620 тысяч помещений, 250 тысяч сооружений и 180 

тысяч зданий. Пятая часть всего оцениваемого имущества нуждается в 

уточнении технических характеристик. 

        Уточнение характеристик недвижимости целесообразно проводить 

предварительно, направляя в уполномоченный орган декларацию об объекте 

недвижимости. Процедура существенно влияет на величину кадастровой 

стоимости объекта и актуализирует сведения, внесённые в Единый 

государственный реестр недвижимости. 
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